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重点

本报济南2月8日讯(记
者 马云云 实习生 袁
苗) 济南市市级机关事务
管理局公车管理处处长杨
晓东8日在接受记者采访时
表示，目前济南市市直机关
已经暂停购买公车。

据杨晓东介绍，济南
市严格执行国家公车改
革“双18”限令，新购进一

般公务用车和执法执勤
用车发动机排气量不超
过1 . 8升，价格不超过18
万元。自去年全国开展公
务用车问题专项治理工
作以来，济南市暂停市直
机关购买公务用车。

对平阴推行公务自行
车的做法，杨晓东说这一
做法很好，但在济南市推

行比较困难，济南市100余
家市直机关单位绝大多数
已入驻龙奥，骑自行车办
公，“可能会影响办公效
率”。他表示，公车治理的
核心是一定杜绝超编制配
备、超标准配备、公车私用
等情况，但为群众办好事、
为群众服务的公务用车一
定要保障好。

济南市直机关暂停购公车
推广“自行车公务”存在现实困难

8日，在平阴县政府大院，一些公务自行车蒙尘闲置。 本报记者 周青先 摄

天天天冷冷冷“““冻冻冻”””住住住
平平平阴阴阴公公公务务务自自自行行行车车车
闲在车棚里落满了灰尘

本报济南 2月 8日讯
(记者 任志方) 平阴在
全省率先推出公务自行
车，至今已半年有余。8日，
记者在平阴县委办公大院
看到，两小时内仅一人骑
公务电动车外出。周围一
些居民告诉记者，由于天
冷，现在平阴街头很少看
见公务自行车。

颜色醒目的粉色公务
自行车对于平阴居民来说
并不陌生。在平阴县城黄
河大街上的一家食品店，
张女士告诉记者，最近很
少在街上看见公务自行
车，“可能是因为最近天有
点冷吧，前段时间还挺多
见。”在平阴府前街的一个
修理摊，居民丁先生告诉
记者，以前天暖和的时候，
出去办事骑公务电动车的
还真不少，骑电动车的比
自行车的多。

平阴县城的府前街

上，集中了县委、县政府、
工商局等多个政府部门。
在平阴县委、县政府大院
的车棚里，可以看到数量
相当的公务自行车和电动
车。记者注意到，和落满灰
尘的公务自行车相比，电
动车的车身和车座相对干
净了许多。

在黄河大街上原平阴
镇政府大院，近10辆公务
自行车停放在靠近护栏的
车棚内。对门一家经营线
缆器材店铺的翟女士告诉
记者，平阴镇政府现已搬
迁到了县城北边，有两个
月左右的时间了。“搬迁之
前经常看见有人骑着进
出，一天能有三四个，用的
人还挺多的。”

根据记者调查，从8日
上午11时许至11时40分
许、下午2时许至3时许，约
两个小时的时间内，平阴
县委办公大院先后有近30

辆轿车驶入大院，只有一
辆公务电动车从平阴县委
大院出来。

平阴县机关事务管理
局局长翟咸宜在接受记者
电话采访时表示，目前平
阴公务自行车只是在搞试
点，下一步会尽量完善。

2011年4月，济南市平阴县政府推出首批300辆公务自行车，分配到平阴全县
32个机关单位，为全县干部职工提供限时借用、便捷绿色的办公出行方式，倡议
公务外出在5公里以内的，尽量骑公共自行车。

平阴率先推出公务自行车

8日，在平阴县委大院
门口，记者守候两小时，只
看到一辆公务电动车出门。

本报记者 周青先 摄

格背景资料

“两轮公车”知晓率很高
虽暂未推广，但很受关注

常看到工作人员

骑车外出

“‘135’出行方案，这
个我知道，早就开始倡导
了。”8日，省政府一位工作
人员熟稔地告诉记者，1公
里内外出办公步行，3公里
内外出办公骑自行车，5公
里内乘坐公交车。

他说，去年有次外出
到省人大办公事，他就骑
过公务自行车。“距离不
远，比开车还要快。只是当
时拿文件包，怕掉了，就挂
在车把上，不太方便。”

这位工作人员回忆，
起初大家并不看好这次活
动，但是现在想想，这个倡
导本身具有积极意义，有
益于公车改革。“引起了不

少人对节能环保的重视，
至少对‘135’出行方案知
晓率已经很高了，心里有
了这种意识。”

8日下午，在省政府大
院，一位执勤的保安告诉
记者，他时常能看到骑自
行车出行的工作人员。“省
人大、省政协隔得很近，有
些人就骑车过去。”他指了
一下省经信委斜对面的一
个自行车棚，“很多人把车
放在那里，不过更多的人
是找个地方就存放了。”

“135”方案

是个美好的期待

从省委大院到省委二
宿舍，距离大概不到 3公
里。据省委宣传部的一位
工作人员介绍，近些年，不

少部门领导拒绝坐公车上
下班，坚持步行。

“应该说‘1 3 5’方案
是一个很好的期待。”这
位工作人员说，提倡一种
新的办公模式，首要的前
提是保证办事的效率，另
外也要考虑到这个办法的
可行性。

对于最近国家再度
倡导推行公务自行车试
点，他表示，这说明有关
部 门 的 态 度 是 坚 决 的 。

“作为一项创新改革，公
众关注是好事，有褒贬也
很正常，说明在改革的推
行中还有未解决的问题，
如果认真对待、坚持推行
的 话 ，也 有 利 于 解 决 问
题，从而推动公务自行车
的上路。”

本报记者 郭静

7日，发改委会同17个部门共同制定《“十二五”节能减排全民
行动实施方案》，倡导公务用车每周按牌号尾数限行1天。由于4年
前有关部门就曾对此发文，此次消息一出便便引起热议。
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